

# Das sind die reichsten und die ärmsten Gemeinden Südtirols

SOZIALES: Bewohner von Corvara haben höchstes Durchschnittseinkommen – Die Schlusslichter alle im Vinschgau

► Seite 17

## 25.935 Euro

haben Steuerzahler in Bozen laut Erklärung für das Steuerjahr 2017 durchschnittlich verdient. Die durchschnittlichen Bestverdiener sitzen damit aber bei weitem nicht in der Landeshauptstadt. Im Vorjahr ist Bozen im Südtiroler Gemeinden-Vergleich sogar noch von Platz 9 auf Platz 14 abgerutscht.

# Arme Vinschger im reichen Südtirol

GESELLSCHAFT: Dem Fiskus Einkünfte von über 10,1 Milliarden Euro erklärt – 13.583 Südtiroler über 75.000 Euro – Starkes Gefälle im Land

**BOZEN.** Einkünfte über 10,1 Milliarden Euro haben die Südtiroler im Vorjahr dem Fiskus gemeldet. Zwar liegt Südtirol damit italienweit auf Platz 2, doch nicht überall im Land ist das Einkommen gleich verteilt. So verdienen die Vinschger deutlich weniger als die Pusterer.

Im Schnitt 23.845 Euro haben die Südtiroler im Vorjahr bei der Steuererklärung an Einkommen angegeben. Mit durchschnittlichen 24.715 Euro steht laut den vom Ministerium für Wirtschaft und Finanzen veröffentlichten Daten nur die Lombardei noch besser da. Doch Durchschnittswerte sind eine Sache, absolute Zahlen eine andere: So verdienen laut den vom AFI veröffentlichten Zahlen 13.583 Südtiroler über 75.000 Euro brutto pro Jahr. Dem stehen 113.416 Südtiroler gegenüber, die vor dem Fiskus für das Steuerjahr 2017 ein Gesamteinkommen unter 10.000



Zwar werden in Südtirol mit durchschnittlich 23.845 Euro die zweithöchsten Einkommen in ganz Italien versteuert, doch im Land gibt es ein deutliches Gefälle zwischen West und Ost. shutterstock

Euro brutto angegeben haben. Doch nicht nur bei Spitzen- und niederen Einkommen fällt der Unterschied groß aus. Auch im Land selbst gibt es ein deutliches West-Ost-Gefälle. Die

Schlusslichter in der Tabelle bilden nämlich ausnahmslos Vinschger Gemeinden. „Dahinter verbergen sich unterschiedliche strukturelle Gegebenheiten, aber auch Sonder-

fälle wie z.B. Grenzpendler und vielfach recht erfolgreiche Strategien der Steuervermeidung“, ist der AFI-Forscher Friedl Brancalion überzeugt.

© AFI Rechte vorbehalten

## HINTERGRUND

**Einkommen pro Gemeinde: Die Tops und die Flops**

Die 5 Gemeinden mit dem höchsten Durchschnittseinkommen:

- Corvara (28.506 Euro)
- Bruneck (28.158 Euro)
- Pfalzen (28.150 Euro)
- Wolkenstein (27.487 Euro)
- Eppan (27.245 Euro)

Die 5 Schlusslichter in steuerlicher Hinsicht sind:

- Kastelbell-Tschars (13.725 Euro)
- Laas (13.759 Euro)
- Taufers i. M. (14.223 Euro)
- Martell (14.360 Euro)
- Latsch (15.628 Euro)

Die Durchschnittseinkommen aller Südtiroler Gemeinden finden Sie auf [www.stol.it](http://www.stol.it)

**stol.it** MEHR auf [www.stol.it](http://www.stol.it)

